

kratische Wiedervereinigung unseres Landes zu kämpfen. Der *Atomkrieg macht keinen Unterschied zwischen Konfession und Weltanschauung. Also dürfen auch wir, ganz besonders wir Arbeiter, die wir gemeinsam den Frieden für unser Volk sichern müssen, keinen solchen Unterschied machen.*

Der große nationale Kompromiß

Es gibt in Westdeutschland ernsthafte und gutwillige Leute, die sagen: „Aber mit den zwei gesellschaftlichen Systemen kommen wir dodi nicht zusammen. Wie soll da eine Wiedervereinigung möglich sein?“ Das Problem liegt ja nicht in dem Vorhandensein zweier gesellschaftlicher Systeme in Deutschland, sondern in der Tatsache, daß der heutige westdeutsche Staat ein militaristischer Staat mit aggressiven Plänen ist, während die Deutsche Demokratische Republik ein sozialistischer Friedensstaat ist, dem jede aggressive Absicht und Handlung grundsätzlich fernliegt. Natürlich ist die Frage des Vorhandenseins zweier gesellschaftlicher Systeme in Deutschland ein Problem, das nicht einfach zu lösen ist.

Aber wenn wir nicht auf die Wiedervereinigung verzichten oder miteinander Krieg führen wollen, bleibt doch gar keine andere Möglichkeit, als trotz der Versdoiedenheit unserer Gesellschaftsordnungen in einer deutschen Konföderation die maximale Annäherung der beiden deutschen Staaten und ihre friedliche Zusammenarbeit zur Überwindung der Spaltung zu sichern. Im Rahmen dieser friedlichen Zusammenarbeit der beiden deutschen Staaten werden die beiden gesellschaftlichen Systeme miteinander wetteifern und zeigen, welches am meisten für das deutsche Volk zu leisten vermag.

Dieser friedliche Wettbewerb wird nicht nur für die Arbeiter in beiden deutschen Staaten, sondern auch für alle anderen Schichten unseres Volkes sehr viel Gutes und Nützlichendes bringen.

Wir versichern Euch, daß wir gerade im Interesse des ganzen deutschen Volkes und seiner friedlichen Wiedervereinigung alles tun werden, um durch die Entfaltung des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik den Beweis zu erbringen, daß das ganze deutsche Volk in Frieden, Wohlstand und Glück leben und einen geachteten Platz im Leben der Völker einnehmen wird, wenn es auf Revanchepolitik und Militarismus verzichtet, wenn es die großen schöpferischen Kräfte der deutschen Arbeiterklasse und aller anderen Schichten der Nation nur der Arbeit für Frieden und Wohlstand weihet. Der Sieg des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen